

## Accueil / France - Monde / Éducation

'C'est un pari pour l'avenir' : en projet depuis six ans, une école va sortir de terre au cœur d'un village près de Figeac



Le terrain de 7000 m2 est situé en plein dans le bourg de Béduer à proximité de la salle des fêtes où les enfants font du sport. / DDM - JC Boyer









## Éducation, Urbanisme - Aménagement, Lot

Publié le 16/09/2024 à 07:01

**Audrey Lecomte** 

Écouter cet article

Powered by ETX Studio

00:00/04:02

La construction d'une école est toujours un événement. Lancé depuis près de six ans, un projet de groupe scolaire va voir le jour dans le village de Béduer près de Figeac. Les travaux estimés à 2,6M€ doivent démarrer d'ici la fin de l'année. La rentrée est espérée en janvier 2026.

En cette rentrée 2024, les quelque 120 élèves du RPI Béduer-Boussac-Faycelles ont repris le chemin de l'école. Les effectifs sont répartis sur les deux établissements du secteur : l'un situé à Béduer pour les maternelles et CP, et l'autre à Faycelles pour les primaires. Au fil des ans, les deux structures qui accueillent en tout cinq classes se sont retrouvées à l'étroit dans leurs locaux vieillissants. Les trois villages, déterminés à préserver l'offre scolaire sur leur territoire, ont uni leurs forces et misé sur la construction d'un groupe scolaire flambant neuf.

"Le projet est né il y a cinq – six ans de la volonté des trois communes de se regrouper et de créer un pôle unique. La commune de Béduer a été choisie parce qu'elle est centrale entre Boussac et Faycelles, à 3 km des deux autres communes, et située sur l'axe Figeac-Cajarc" rappelle Benoit Normand, maire de Béduer qui suit avec bonheur l'avancée de "ce projet structurant". "Nos deux écoles sont devenues désuètes. Ce sont de vieilles écoles. Il n'y avait plus de possibilité d'agrandir. Les salles de classe actuelles à Béduer font 32 m², les cinq prévues dans la future école feront 60 m². Il y aura aussi une grande salle de restauration, une salle de motricité et une salle périscolaire. On aura la possibilité de faire une extension. La volonté est de faire une école à la fois moderne et attractive" souligne l'élu qui parle d'un véritable "pari pour l'avenir". "C'est un enjeu d'avenir pour pérenniser nos communes. L'école est le premier service auquel les gens sont attachés. C'est la première question qu'ils nous posent en arrivant ici. Il fallait s'organiser. Ce projet montre que les communes peuvent travailler ensemble".

## "Des bâtiments de plain-pied qui rappellent des grandes granges quercynoises"

Pour implanter la nouvelle école, un grand terrain d'une surface de 7 000 m² a été choisi. "Il est en plein dans le bourg, à côté de la salle des fêtes où les enfants vont faire du sport et où il y a aussi la bibliothèque. La commune l'a acheté et l'a revendu au Sivu". Ce site est classé à double titre puisqu'il est situé dans le périmètre du château de Béduer et de la Vallée du Célé. Un environnement privilégié pour les enfants mais qui induit des contraintes supplémentaires dans la conception du projet. Durant de longs mois, un travail de concertation a été engagé entre les élus, les Bâtiments de France ainsi qu'avec l'équipe pédagogique pour cerner les besoins et définir les grandes lignes de cette construction très attendue.

Suite à un appel d'offres, l'agence d'architecture Rendez-vous basée à Cahors a été désignée. "Ce qui est particulier, c'est que la nouvelle école va s'inscrire dans le paysage. L'architecte a imaginé des bâtiments de plain-pied qui rappellent les grandes granges quercynoises. Tout un volet lié au développement durable a été développé : des panneaux photovoltaïques seront installés, l'eau sera récupérée pour le jardin pédagogique et le verger prévus sur le terrain, les deux cours de récréation ne seront pas entièrement goudronnées et on a rajouté une ossature bois aux bâtiments" précise Benoit Normand, ravi d'annoncer que les premiers coups de pelle devraient avoir lieu avant la fin de l'année. L'appel d'offres des entreprises vient en effet de se terminer il y a quelques jours : 28 sociétés ont répondu et tous les lots ont été pourvus. Les prochaines semaines seront consacrées à leur sélection avant le lancement des travaux prévus pour durer un an. "On espère que la rentrée dans la nouvelle école pourra être organisée en janvier 2026". Reste pour Béduer, Boussac et Faycelles à boucler le financement de l'investissement estimé à 2,6 M€ HT. L'État a d'ores et déjà accordé 1,6 M€ et la Région a octroyé une aide de 21 000 €. Les subventions du Département et aussi de l'Europe sont vivement attendues.

A lire aussi : Effectifs en baisse, heures à pourvoir, inclusion... la rentrée de la Dasen du Lot